
 
 
   Die Jugend ist unsere Zukunft! 
 
1 Protokoll der Jahreshauptversammlung 

2 vom  03. Juni 2022 

 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung        
  
 
Um 19:40 Uhr eröffnet der 1. Vorsitzende Andreas Hüttmann die diesjährige Mitgliederversammlung 
und begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste, die so zahlreich erschienen sind. Leider vermisse 
er hier „die jungen Mitglieder“ unseres Vereins. 
 
Bevor es mit dem öffentlichen Teil weitergehen soll, bittet er alle Anwesenden, sich für eine 
Schweigeminute zum Gedenken der verstorbenen Sportler von den Plätzen zu erheben. 
 
Danach werden vom 1. Vorsitzenden persönlich begrüßt die Herren Bodo Nagel (Bürgermeister der 
Gemeinde Oering und Mitglied), Wolfgang Finnern (Vertreter der CDU und Mitglied), Gunnar Heisch 
(2. Vorsitzende der SG Seth) und  Nils-Peter Finnern (Fußballobmann der SG Seth). 
 
Ein besonderer „Dankeschön“ geht an die Vorstandsmitglieder, Spartenleiter, Trainer und 
Übungsleiter sowie die fleißigen Helfer (Sportplatz, Sporthaus und Tennisanlage) für den Einsatz im 
abgelaufen „2. Corona-Jahr“ – was auch für alle nicht immer leicht war. 
 
 
Er wünsche sich eine harmonische Veranstaltung und übergibt das Wort an Bodo Nagel. 

   
 Bürgermeister Bodo Nagel dankt für die Einladung. Er ist - wie immer - gern gekommen, auch in seiner 

Eigenschaft als 2. Vorsitzender der WOG, als Mitglied des MTV Oering , und und und, sei seine 
Anwesenheit hier keine Pflicht sondern eine Herzensangelegenheit. 

  Seit dem 19.05.2022 sei man nun im 4. Jahr der Bauphase für die Sanierung der Sporthalle/Bau des 
Mehrgenerationenhauses, aber nun ist ein Ende abzusehen. Die letzten Arbeiten sollen nun nach 
Pfingsten beginnen und dann kann auch die Brandschutzabnahme durchgeführt werden. Er wünscht 
der Versammlung einen guten Verlauf sowie  bei den anstehenden Wahlen ein glückliches Händchen. 

 
Auch Wolfgang Finnern (CDU) bedankt sich für die Einladung. „Sport ist wichtig „  – vor allem im Alter 
muss man beweglich sein– und der Verein bietet hier vielfältige Möglichkeiten. Hier gilt es, die volle 
Unterstützung zu gewährleisten, damit das Angebot aufrecht erhalten bleibt, bzw. erweiter werden 
kann. Ansonsten möchte er sie den Ausführungen des Bürgermeisters an und wünscht der 
Versammlung einen guten Verlauf. 
 
Für die SG Seth übernimmt mit den Worten „Immer wieder gerne hier“  Nils-Peter Finnern  und 
bedankt sich – auch im Namen des anwesenden 2. Vorsitzenden Gunnar Heisch, für die Einladung. Die 
SG Seth steht nicht in Frage! , so der Fußballobmann der SG Seht . Alles läuft bestens und beide 
Vereine arbeiten sehr gut zusammen. Mitteilen möchte er noch, dass die 1. Herrenmannschaft einen 
neuen Trainer hat – York Männich aus Oering! Man sei sehr froh darüber und „es passt“. Auch die 
Vertreter der SG Seth wünschen der Versammlung einen guten Verlauf. 

  
 

 
TOP 2 Ernennung von Stimmzählern und Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
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Laut der vorliegenden Anwesenheitsliste nehmen an der Jahreshauptversammlung insgesamt 
31 Personen teil.  Davon sind  25 stimmberechtigte Mitglieder. 
  
Andreas Hüttmann bittet die anwesenden Mitglieder Erich Stührwoldt, Hans Bauhuf und Thomas 
Finnern als Stimmenzähler diese Versammlung zu begleiten.  Alle nehmen die Ernennung an. 
  
 
TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung       
  
 
Die mit der Einladung veröffentlichte Tagesordnung für die heutige Jahreshauptversammlung wird von 
der Mitgliederversammlung einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4 Genehmigung des Protokolls         
  
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2020 vom 03. September 2021 (abgedruckt im 
Jahresbericht 2021)  wird von der Mitgliederversammlung einstimmig genehmigt und verabschiedet. 
 
 
TOP 5 Jahresberichte         
  
 
a) des Vorstandes 
 
2021 war ein von „Corona“ stark geprägtes Jahr. Unsere 100-Jahr-Feierlichkeiten mussten zum 2.ten 
Mal verschoben werden. „Danke“ an alle, die sich aktiv für den MTV einsetzen. Die Sitzungen mit dem 
Vorstand und dem Sportausschuss liefen konstruktiv und harmonisch; der Verein steht auf festen 
Beinen. Spartenleiter, Übungsleiter und auch die SG Seth – alle setzen sich an den Tisch um Probleme 
zu lösen! 
 
Dank an die Gemeindevertretung, die immer ein Ohr und das Händchen sowie die finanzielle 
Unterstützung für den Verein hat, damit es ein Sportangebot in der Gemeinde gibt.  Die 
Zusammenarbeit ist hier vorbildlich! Danke auch für die schöne Halle, die seit November 2021 
nunmehr genutzt wird. 
Unser Vereinsbüro ist noch nicht eingerichtet und wird auch noch nicht genutzt – somit finden unsere 
Sitzungen noch im Tennishaus statt, welches eine neue Heizung bekommen hat und von den 
Mitgliedern in Eigenleistung gerade renoviert wurde. 
Auch das Sporthaus wird rege genutzt und bekommt gerade einen neuen Überstand – in Eigenleistung 
durch die Fußballsparte. 
 
Apropos Fußball: in der SG OeSe gibt es eine wirklich gute Zusammenarbeit beider Vereine. Unsere 
1. Herrenmannschaft hätte diese Jahr fast den Aufstieg geschafft. Unsere Fußballplätze/-Anlage ist 
Dank der Platzpflege von Uwe Scholmann in einem wirklich guten Zustand. Thomas Möller und Thomas 
Gaus haben unser Plätze für den Spielbetrieb hergerichtet! Nach zwei Jahren Pause findet nun auch 
unser LVM-Cup wieder statt. 
 
Stand Juni 2022 haben wir 393 Mitglieder. Davon sind 141 Jugendliche im Alter bis 18 Jahre. Für diese 
Altersklasse sind wir dabei neue Sparten zu integrieren und haben Karate - Christina Pöring – und Jump 
Style – Finn Petersen - neu im Programm. 
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Leider haben wir auch Mitglieder verloren, aber wir hoffen auf Zuwachs, wenn neue Sportarten mit 
qualifizierten Übungsleitern stattfinden. 
 
 
b) der Spartenleiter 
 
Thomas Möller als Obmann Fußball Herren berichtet, dass unserer 2. Herrenmannschaften  in der 
vergangenen Saison eine gute Leistung abgeliefert hat. Unserer 3. Herren  mehr „just gor nun“ kickt 
und sich für ein weiteres Jahr dem Spielbetrieb stellen will. 
 
Stefan Borowski freut sich, dass seine Mitgliederzahl noch gleichbleibend ist. Die Zukunft sieht da nicht 
so rosig aus, da „die jungen Leute kein Skat spielen“. Alle Skat-Spieler sind bei der Stange geblieben, 
man trifft sich u. a. Zum Preisskat aber auch zum Klugschnacken, Grillen oder Essen gehen.  Freuen 
würde man sich über neue „Kaktusfreunde“ – vielleicht können in der Jubiläumswoche Interessierte 
gewonnen werden.  Gespielt wird immer montags um 19:30 Uhr im Sporthaus. 
 
Unsere Sparte Sportabzeichen  liegt zur Zeit brach. Uwe Peters erzählt, er habe sein Sportabzeichen 
gemacht! Vielleicht bekommen wir es hin, dass auch andere wieder ihr Sportabzeichen machen können. 
 
 
TOP 6 Ehrungen          
  
 
Auch in diesem Jahr werden wieder nur Mitglieder für ihre langjährige Mitgliedschaft im MTV Oering 
geehrt.   
 
Die Mitglieder, die 10, 20 und 30 Jahre im Verein Mitglied sind, wurden vorgelesen. 
 
Persönlich eingeladen wurden Sven Rieckmann, Astrid und Jürgen Storm für ihre 40-Jährige 
Mitgliedschaft und Heiko Finnern für 50 Jahre MTV Oering. 
 
Der 1. Vorsitzende dankt den anwesenden Astrid, Jürgen und Heiko für ihre langjährige Treue, ihren 
Einsatz und die Verbundenheit zum Verein und überreicht jedem ein Präsent. 
  
 
 
TOP 7 Bericht der Kassenwartin        
  
 
Der Kassenbericht ist als Anlage im ausgelegten Jahresbericht 2021 beigefügt. Andreas Hüttmann 
erläutert kurz die Zusammensetzung des ausgeglichenen Haushaltes sowie die eingestellten 
Rückstellungen, die sich im Kassenbestand wiederfinden. Da sich keine Fragen aus der 
Mitgliederversammlung ergeben bittet der 1. Vorsitzende die Kassenprüfer  zu Wort. 

 
 

TOP 8   Bericht der Kassenprüfer       
   

   
Sönke Peters berichtet über die am 26.05.2022 zusammen mit Jens Peters durchgeführte 
Kassenprüfung im Hause von Martina Scholmann. 
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Die Prüfung hat zu keinen Beanstandungen geführt. Alle Belege (Buchungsjournal, Kontoauszüge und 
Rechnungsbelege) haben vorgelegen. Martina lieferte – wie immer - eine ordentliche Kassenführung 
ab und aus diesem Grund beantrage er die Entlastung der Kassenwartin  und des Vorstandes. 

  
  

TOP 9 Entlastungen          
  
 
Beide werden gem. Ziffer 9a von der Versammlung einstimmig entlastet. 
 

a) die Kassenwartin            Abstimmung: 24 Ja-Stimmen,  1 Enthaltung  und   0 Gegenstimmen 
b) und des Vorstandes  Abstimmung: 17 Ja-Stimmen,  7 Enthaltungen und  0 Gegenstimmen 

  
 
TOP 10  Wahlen          
  
 
Dann übernimmt der 2. Vorsitzende Thomas Gaus das Wort. 
 
a) Wahl des  1. Vorsitzenden 
 
Der 2. Vorsitzende fragt die Mitgliederversammlung, ob es Vorschläge für die Position des 
1. Vorsitzenden gibt. Die Mitgliederversammlung schlägt Andreas Hüttmann zur Wiederwahl vor. Auf 
Nachfrage erklärt Andreas, dass er sich gern der Wiederwahl stellt und wird dann mit 25 Ja-Stimmen 
und 1 Gegenstimme *) von der Mitgliederversammlung für 2 weitere Jahre gewählt. Er nimmt die Wahl 
an und dankt der Versammlung für das Vertrauen. 
 
 
b) Wahl des Schriftwarts 
 
Der frisch gewählte 1. Vorsitzende Andreas Hüttmann gibt zu Protokoll, dass Claudia Nötzold nicht  
mehr für den Posten der Schriftwartin zur Verfügung steht. Der Vorstand bedankt sich bei Claudia für 
die zwölfjährige gute Zusammenarbeit und überreicht ihr Blumen und ein Präsent. 
 
Nunmehr wird die Mitgliederversammlung gefragt, ob es Vorschläge gibt bzw. ob sich jemand von den 
Anwesenden zur Wahl stellt. Nachdem es von der Mitgliederversammlung keine Rückmeldung gibt, 
schlägt Thomas Gaus Frau Tatjana Möller vor. Tatjana Möller hat im Vorwege ihre Bereitschaft für das 
Amt der Schriftwartin erklärt, konnte aber heute nicht anwesend sein. 
  
Die Mitgliederversammlung wählt Frau Tatjana Möller in Abwesenheit einstimmig zur neuen 
Schriftwartin. 
 
 
*) ab den Wahlen 1 stimmberechtigte Person mehr 
 

 
c) Wahl Referent für Öffentlichkeitsarbeit 
 
Axel Steger stellt sich der Mitgliederversammlung zur Wiederwahl für wird für die nächsten 2 Jahre  
einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
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d) Wahl des Kassenprüfers 
 
Nachdem Sönke Peters turnusmäßig als 1. Kassenprüfer ausscheidet, muss ein neuer Kassenprüfer 
gewählt werden. Der 1. Vorsitzende fragt in die Runde, wer sich als Kassenprüfer zur Verfügung zu stellt. 
Nachdem aus der Versammlung heraus keine Rückmeldung erfolgt, stellt sich Claudia Nötzold zur Wahl. 
Sie wird einstimmig von der Mitgliederversammlung gewählt und wird das Amt nun für 2 Jahre 
übernehmen. 1. Kassenprüfer ist nun Jens Peters. 
 

 
TOP 11  Bestätigungen als Beisitzer im Vorstand      
  
 
Anke Nagel und Thomas Möller werden einstimmig im Amt bestätigt. 

 
  

TOP 12 Anträge          
  

  
Es liegen der Versammlung 2 Anträge vor. Antragsteller ist Jürgen Finnen (Übungsleiter Badminton) 
 
1. Antrag Benennung eines Ansprechpartners für Probleme rund um die Hallennutzung 
2. Antrag Beschaffung einer Badminton Ballmaschine für ca. 3.000,00 € - finanziert über 
  jeweils 1/3 MTV, 1/3 Gemeinde und 1/3 SV Segeberg 
 
Der 1. Vorsitzende liest der Versammlung die gestellten Anträge vor, weist jedoch darauf hin, dass die 
Mitgliederversammlung nicht der richtige Ansprechpartner sei und man die Anträge in der nächsten 
Vorstandssitzung beraten werde. Auch habe er den Antrag für die Beschaffung einer Ballmaschine für 
die Badminton-Sparte bereits auf der letzten Sportausschusssitzung gestellt. Hier habe man bereits 
mitgeteilt, dass im Vorstand darüber beraten wird. Außerdem wolle man die  
100 Jahr Feier abwarten, denn der erwirtschaftete Überschuss wird dem Verein zu Gute kommen. 
 
Daraufhin meldet sich Jürgen Finnern zu Wort und erklärt, dass „die Mitgliederversammlung über dem 
Vorstand stehe“ und somit seine Anträge jetzt und hier zur abzustimmen seien. 
 
Daraufhin erklärt der Bürgermeister Bodo Nagel, dass die Sporthalle der Gemeinde gehört und ein 
Ansprechpartner von der Gemeindevertretung zu bestimmen sei und nicht von der Mitglieder-
versammlung. Ebenso könne die Versammlung nicht über Gelder der Gemeinde und des SV Segeberg 
bestimmen. 
Auch sei es ihm unverständlich, dass er ständig negative Stimmung gegen die Halle (Höhe Hallendecke, 
Licht u.a.) und die Verwaltung (Schlüsselvergabe) der Halle macht. Alles läuft noch nicht nach Plan, man 
versuche aber, den Sparten die Nutzung  der Halle so gut es geht möglich zu machen, so Bodo Nagel. 
Auch er könne „dankbar“ sein, dass ihm diese neue Halle zur Verfügung stehe. 
 
Klaus Pütz erklärt, man solle doch die Mitgliederversammlung nicht zu einem Thema befragen, 
worüber diese keine Hintergrundinformationen hat. Der Vorstand habe sich bereit erklärt, seine 
Anträge zu beraten. Es gäbe hier und jetzt doch keinen Grund darüber zu entscheiden. 
 
Daraufhin teilt Jürgen Finnern mit, dass schließlich die Fußballsparte neue Tore bekommt. 
 
Thomas Gaus verneint dieses. Diese Aussage sei nicht richtig. Die Fußballtore sollten instandgesetzt 
werden. Man habe sich nach Zuschüssen erkundigt, diese gibt es aber nur für Neuanschaffungen. 
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Bodo Nagel erläutert, dass sich die Gemeinde an den Kosten beteiligen müsse, um Zuschüsse zu 
beantragen und somit müsse dann der Antrag von der Gemeinde gestellt werden – was nicht 
geschehen sei. 
  
Nachdem Jürgen Finnern sich nicht einsichtig zeigt, richtet Sönke Peters das Wort an Jürgen und fordert 
ihn auf, doch endlich Ruhe zu geben, da doch der Vorstand seine Anträge beraten wolle und auch auch 
die Anschaffung der Ballmaschine nicht abgelehnt worden sei. Das Ganze sei mittlerweile nicht zu 
ertragen. 
 
Auch Klaus Pütz erklärt Jürgen Finnern, dass ihm der Vorstand doch entgegen komme, denn eigentlich 
müsse die Anschaffung erst in den Haushaltsplan eingestellt werden. Eine Abstimmung würde dann 
erst bei der Jahreshauptversammlung in 2023 erfolgen. 
 
Schließlich übernimmt der 1. Vorsitzende wieder das Wort und stellt den Antrag an die 
Mitgliederversammlung, beide Anträge von Jürgen Finnen auf der nächsten Vorstandssitzung zu 
beraten.   Ergebnis: 24 Ja-Stimmen, 1 Gegenstimme und 1 Enthaltung. 
 
 
TOP 13  Feststellung und Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 2022   
  
 
Der Haushaltsvorschlag 2022 liegt der Versammlung schriftlich vor (Anlage im Jahresbericht 2021). 
Dieser wird auf Nachfragen einstimmig festgestellt und verabschiedet. 
 
 
TOP 14 Verschiedenes         
  
 
- nichts - 
 
Andreas Hüttmann  schließt die Sitzung um 20:55 Uhr. 

 
                                     
 
 
 
Andreas Hüttmann  Thomas Gaus        Claudia Nötzold 
1. Vorsitzender   2. Vorsitzender        Schriftwartin a. D. 
 


